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КИНОИНДУСТРИЯ

КИНОИНДУСТРИЯ

ГОРОД ПОД ПРИЦЕЛОМ КАМЕРЫ В МАРТЕ 2017 ГОДА КРУПНЫЙ 
ПРОМЫШЛЕННЫЙ И ТУРИСТИЧЕСКИЙ ЦЕНТР ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ — ТОБОЛЬСК — СТАЛ 
СЪЕМОЧНОЙ ПЛОЩАДКОЙ ДЛЯ ИСТОРИЧЕСКОГО ФИЛЬМА И ТЕЛЕСЕРИАЛА «ТОБОЛ», СЦЕНАРИЙ 
К КОТОРОМУ СОЗДАЛ ПИСАТЕЛЬ АЛЕКСЕЙ ИВАНОВ. ФИЛЬМ РАССКАЗЫВАЕТ ОБ ИСТОРИИ 
ОСВОЕНИЯ СИБИРИ, ЖИЗНИ ПЕРВОГО СИБИРСКОГО ГУБЕРНАТОРА МАТВЕЯ ГАГАРИНА 
И ПРОСВЕТИТЕЛЯ СЕМЕНА РЕМЕЗОВА. ВЫХОД ФИЛЬМА НА БОЛЬШИЕ ЭКРАНЫ ЗАПЛАНИРОВАН 
НА КОНЕЦ 2018 ГОДА. ОКСАНА ВЛАДИМИРОВА, АЛЕКСАНДРА НОВИКОВА

В ТОБОЛЬСКЕ ОЖИВИЛИ ИСТОРИЮ 
История появления фильма «Тобол» началась со 
встречи продюсера Олега Урушева и писателя 
Алексея Иванова в их родном городе — Перми. 
Продюсер предложил писателю написать сцена-
рий телесериала о становлении Сибири, героями 
которого должны были стать реальные историче-
ские персонажи — архитектор Тобольска, карто-
граф, летописец, известный как «сибирский Лео-
нардо да Винчи» — Семен Ремезов и первый 
сибирский губернатор, князь из рода Рюрикови-
чей — Матвей Гагарин. В фильме также должны 
были быть Петр Первый, князь Меньшиков и дру-
гие исторические личности. Алексею Иванову идея 
пришлась по душе, при том, что Семен Ремезов 
был хорошо известен писателю как человек спас-
ший «Кунгурскую летопись» и память о Ермаке, 

к тому же Ремезов был консультантом у всех ураль-
ских олигархов начала XVIII века. 

Время, когда решено было снимать фильм, 
было тяжелым — евро подскочил до 100 руб. 
В стране наступило экономическое и культурное 
затишье. Но несмотря на это, в декабре 2014 был 
заключен контракт между кинокомпанией 
«Соливс» и Алексеем Ивановым на написание 
восьми серий по 52 минуты. Все права на произ-
ведение, по договору, оставались у продюсера, 
а право на роман на основе сценария оставалась 
у автора. Олег Урушев провел предварительные 
переговоры с «Первым каналом», и там заинтере-
совались проектом. Прочитав первый вариант 
сценария, редакторы телеканала оценили его как 
«отличный план романа» и попросили ускориться 
со сценарием. 

«Мы договорились с Алексеем Ивановым, что 
обе правки сценария по контракту будет делать 
режиссер Игорь Зайцев, когда мы его утвердим,— 
рассказывает Олег Урушев. — Но вместо восьми 
серий он написал 12. Сокращения требовались 
серьезные. И киноверсия должна была быть 
не драмой, как сериал, а в жанре истерн. Аудито-
рия у кинотеатров 15–25 лет, у телеэкрана те, кому 
за 40. Поэтому в кино мы попросили Алексея сде-
лать главными героями молодежь — Ивана Дема-
рина, Машу и Петьку Ремезовых». 

Согласно данным на сайте «Кинопоиск» (круп-
нейший портал о кино), выход восьми серий перво-
го сезона на «Первом канале» (полнометражный 
фильм выйдет на большой экран уже в конце 2018 
года) запланирован на 2019 год. Рейтинг ожидания 
продукта — 94%.

ТВОРЧЕСКИЕ РАЗНОГЛАСИЯ Правда, 
после начала съемок господин Иванов снял свое 
имя с титров. В интервью “Ъ-Урал” он объяснял это 
несогласием с режиссерскими решениями. «Съем-
ки еще не начались, а режиссер так все исковер-
кал, что сюжет превратился в набор банальностей 
и штампов. Личности героев исчезли без следа, 
логика событий утрачена, а какая-либо историч-
ность пропала начисто. Это уже не моя работа, и я 
снял свое имя с титров»,— рассказывал он. Про-
дюсер Олег Урушев пояснял, что у художников воз-
никли творческие разногласия. «Это не конфликт, 
а творческие разногласия. Писатель создает роман 
в одиночестве. Кино делает группа специалистов. 
Это коллективный труд, в  котором режиссер 
довольно часто выступает соавтором сценариста. 
Коррективы, внесенные в сценарий, составляют 
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